

Vini Suryani. (2005). **Keputusan dan Eksistensi. Suatu Studi pada Kehidupan Biarawati Katolik**. Skripsi Gelar Jenjang Sarjana Strata 1. Surabaya: Fakultas Psikologi Universitas Surabaya.

## **“ABSTRAK”**

Penelitian ini bertujuan untuk memahami bagaimana proses memutuskan pada biarawati Katolik dan melihat lebih dekat pola keberadaan hidup biarawati. Keputusan membiara yang diambil individu akan membawa konsekuensi pada keberadaan hidup di dalam biara. Selama berada di dalam biara, individu akan mengalami berbagai macam situasi dan permasalahan yang harus dihadapi untuk dapat mempertahankan keputusannya menjadi biarawati.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Metode ini dipilih karena penulis ingin mengungkap secara mendalam fenomena yang terjadi pada pengambilan keputusan membiara serta cara informan dalam menanggapi dan menginterpretasikan kehidupan di dalam biara.

Informan dalam penelitian ini adalah tiga orang biarawati Katolik yang sudah melewati tahap pembinaan dalam hidup membiara (aspiran, postulat dan novisiat); sudah diresmikan menjadi biarawati melalui upacara profesi pertama; dan berada dalam suatu tarekat tertentu.

Hasil penelitian ini menguraikan adanya dua cara informan dalam menanggapi keberadaan (eksistensi) dalam hidup membiara, yaitu meng'Ada' dalam biara dan meng'Ada' dalam diri sendiri. Meng'Ada' dalam biara mempunyai sifat-sifat hidup seperti *emptyness*, konformitas, identitas publik dan *dependent*. Sedangkan meng'Ada' dalam diri sendiri mempunyai sifat-sifat hidup seperti *fullfillness*, memberontak, identitas pribadi dan *independent*.

Proses memutuskan dilalui informan melalui pengalaman hidup yang diterimanya, seperti penanaman nilai-nilai agama, pola relasi, *life event* dan ketertarikan. Pengalaman hidup kemudian akan diseleksi melalui pergulatan hidup yang berupa konflik, dukungan sosial dan *belief*. Hasil dari pergulatan hidup yang telah diseleksi akan menghasilkan identitas sebagai biarawati. Proses ini akan berulang dan berlangsung secara terus-menerus di sepanjang kehidupan membiara yang dilalui informan.

Kata kunci: Keputusan, Keberadaan, Meng'Ada', Biarawati, Biara